



Réalisations 2023-2024

Portrait sommaire des réalisations impliquant les ressources informationnelles

Les principales réalisations en ressources informationnelles ont permis de faire face aux enjeux de la sécurité de l'information, de la protection des renseignements personnels ainsi qu'à atteindre des objectifs stratégiques de l'établissement. Notamment, l'amélioration des services à la communauté étudiante, du soutien à la recherche et la poursuite du déploiement de systèmes intégrés permettant la gestion de bout en bout de divers processus administratifs. Les projets contribuent également à l'objectif visant à valoriser l'information et réduire la saisie multiple d'une même information au sein de notre établissement.

Au cours de l'année, les efforts ont été consacrés à plus de 45 projets en ressources informationnelles. Parmi ceux-ci, plusieurs projets avaient pour objectif d'améliorer la maturité organisationnelle en matière de sécurité de l'information, de mesures de cybersécurité, de protection des renseignements personnels ainsi que de conformité aux exigences gouvernementales. Les projets suivants décrivent quelques réalisations ayant eu un impact positif pour la collectivité, les membres de la communauté de l'UQAR et les partenaires.

Refonte du site Web institutionnel de l'UQAR

La refonte et l'unification de plusieurs sites Web institutionnels ont permis d'améliorer la navigation et la présentation des informations destinées aux futurs étudiantes et étudiants, communauté de recherche, collectivité et autres partenaires. Elles facilitent également l'accessibilité à divers processus administratifs tels que la demande d'admission, la recherche de programmes de formation, l'accessibilité aux ressources de l'établissement, la recherche des bourses d'études offertes et bien d'autres services. Enfin, le nouveau site Web répond aux exigences gouvernementales en matière de sécurité de l'information, d'accessibilité et de consentement (témoin).



Pour accéder au site Web institutionnel : www.uqar.ca

Gestion et promotion des reconnaissances d'acquis universitaires

Une personne qui souhaite s'inscrire dans une démarche d'études supérieures peut désormais consulter une « [Banque des études d'équivalence d'acquis](#) » en ligne. Cette banque lui permet d'évaluer si ses acquis peuvent être reconnus par notre établissement et ainsi, alléger son parcours pour l'obtention d'un diplôme universitaire.

La personne souhaitant obtenir une reconnaissance d'acquis peut faire sa demande via un processus simplifié et optimisé. Elle peut ainsi la déposer en ligne et téléverser ses pièces justificatives. Ensuite, la requête sera transmise aux personnes responsables pour analyse et gestion.

Modes de prestation et enseignement à distance

La révision des modes de prestation et d'enseignement à distance nécessaire pour répondre aux exigences du ministère a eu pour impact la révision des systèmes d'information, notamment :

- L'ajout du mode de prestation dans la définition d'un cours permettant de rendre cette information accessible à tous;
- L'amélioration de l'attribution et la priorisation des contrats octroyés aux personnes chargées de cours.



Outil de micro-apprentissage/révision pour la communauté étudiante

Les personnes étudiantes souhaitent des outils de développement de méthodes d'apprentissage plus efficaces et novatrices. Afin de répondre à leurs besoins, l'établissement a mis en place un outil de micro-apprentissage permettant :

- La révision, par la ressource enseignante, du parcours de l'apprenant;
- La récupération en mémoire;
- L'intégration de rétroaction permettant un retour sur leur progression;
- La répétition espacée afin de permettre de renforcer l'appropriation de connaissances;
- La dimension de parcours adaptatifs permettant de personnaliser et d'adapter aux progrès de chacun.

Atlas numérique mis à jour en continu

Un nouvel atlas numérique permettant d'afficher, en temps réel, diverses thématiques telles que la météorologie, la topographie vue de l'espace, le transport maritime, la pollution due au monoxyde de carbone, la géopolitique avec des points d'intérêt humains et océanique. L'atlas numérique propose des améliorations importantes par rapport à l'atlas traditionnel, il permet notamment de :

- Stimuler et appuyer l'enseignement avec des données cartographiques mises à jour;
- Susciter des discussions sur différentes thématiques, dynamiser la cartothèque avec de la cartographie interactive;
- Contribuer à la mise en place d'outils numériques pour les ressources enseignantes et la population étudiante.

Système eBep – Outil de portfolio et de reconnaissance d'acquis

Le système eBep permet de centraliser la gestion des acquis et compétences prenant en compte les particularités du programme d'enseignement professionnel. Il permet de diminuer le recours à différentes plateformes et facilite le partage d'information de manière sécuritaire entre les universitaires, les ressources enseignantes, les personnes expertes disciplinaires et les professionnelles et professionnels responsables du cheminement de la personne étudiante.

Mise en place d'une solution de courriel sécurisé

Suite à la mise en place des mécanismes visant à sécuriser les communications par courriel de l'établissement, il est désormais possible de protéger, selon divers degrés, les courriels et leurs pièces jointes. Cette mesure renforce la protection des informations sensibles et des renseignements personnels.

